
� � � �经历过反复的“坐电梯”行情后，相

信大家对于锁定利润的重要性都有了一

定的认识。 这里，想说说自己试过的几种

锁定利润的方法。

比如，在行情的相对高点，把利润一

次性锁定，这是最理想的状态。 但因为这

个高点很难判断， 也就决定了这个方法

其实很难操作。 因为这需要很强的心理

定力来克服自己身处行情疯狂时的贪

婪，一般人很难有这样断然的决心，在大

家都认为行情还会再涨的情形下毅然把

利润锁定。 事实上，经历过

5

年大熊的老

公，曾痛下过若干次决心：一定在行情的

末端彻底锁定自己的利润。 但世事总是

喜欢捉弄人，每次他都没做到。 所以说，

人的心理或者叫心魔真得很怪， 怪到让

你置身其中时，自己根本无法把握自己，

除非你能像战士一样按纪律严格执行。

于是退而求其次， 选择笨一点的锁

定利润的方法： 在操作中设定一个资金

线，超过这个线每

5000

或者

1

万就转出

一次资金，并严格执行。 这个方法，虽然

无法实现满仓至高点再锁定利润的最高

收益，但毕竟降低了风险。 而且这个办法

的可行性很强， 在没有新股申购的情况

下一直被我们很好执行着。

但是新股申购开始后， 老公开始游

说，把钱再转回来吧，只申购，无风险。 我

想想也是， 放银行里总不如转回来撞大

运好，而且基本没有风险。 没想到的是，

在那些无新股申购的日子里， 老公偶尔

会拿这些钱以很低的价格埋伏在那里等

人“送礼”，若一直没人送，资金就撤回

来，有人送了，当场就捞一把。 因为这种

“送礼”都是瞬间一笔打到很低，旋即股

价就会拉回常态。 所以对这个我没说什

么，以前他曾经经常这么干，有送的就赚

了，没送的就把钱撤回来，几乎没有风险

和损失。 但时间久了，你就会发现，行情

较好时， 他会忍不住拿这笔钱去做一下

短线，期望小赚一把，资金很快回来还不

至于影响申购；行情很差时，连续阴跌数

日，反弹一触即发，他也会忍不住拿其中

一部分现金去抢一下反弹。 但市场是变

幻莫测的， 谁能保证这原本希望短线小

赚一把的钱真的就能如愿呢？ 每每此时，

我都会跟力争，这是锁定的利润，你凭什

么又买了股票？ 但他总有若干理由等着

你。 因此，我所谓的锁定利润也就化为了

泡影。

于是，我终于明白，我又犯了一个错

误：为了贪恋那点微乎其微的打新收益，

我设计的划线锁定利润的方法也行不通

了。 怎么办呢？

因为我很笨，无法左右或者改变老

公的操作模式， 他是个赌性很强的人，

总是期望尽可能把利润最大化。 我知

道， 他所做的一切都是为了这个家好，

但世事并非尽如人愿，利润最大化的同

时，风险也会最大化，而我能做的也就

只能是尽可能地为他减少这个风险。于

是，我想到了那个卖油翁的老婆，每天

在老公出门卖油前悄悄舀出一勺油，日

积月累……于是， 在年关将至的时候，

除了日常开销，他们家还存了满满一桶

油的“锁定利润”。

于是，两个月前，我学着那个老婆，

开始悄无声息从其中的一个账户中每个

交易日转出

200

元， 从另一个账户中每

天转出

300

元……这样既不对老公日常

操作产生大的影响， 也不会让他知道我

们还有锁定的利润可以拿出来申购、来

抄底、来使利润最大化了。 于是，这个悄

悄锁定利润的计划一直安全进行着，虽

然我知道总有穿帮的那一天， 但我也实

在是找不出其他更好锁定利润的办法

了。呵呵。

（

本文选自淘股吧
www.taoguba.

com.cn

）
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第一，什么是真正的价值投资？

市面上的价值投资我认为分两种，

一是靠分红收益的， 二是靠业绩增长赚

差价的。 前一种我认为是正宗的，后一种

是概念上的。

但前一种得保证买不在高位，不然，

跌下去之后，分红收益就不够了。 好比现

在人家常常说， 银行股多少钱， 分红多

少，算下比存银行多。 但这是在银行股不

跌的情况下，万一银行股拦腰一半呢？ 靠

分红的收益能弥补本金的损失么？ 因此，

真正的价值投资应该是在具有安全边际

的情况下，再来算分红收益，而不是任何

价格都可以的。

所以，价值投资需要确认

2

个步骤：

1

、确认股价跌的不能再跌了，即使再跌

下去，分红也能弥补你在本金上的亏损。

2

、 确认分红收益超过你的最低底线，比

如你只想比银行存款高， 那么就和银行

利息比。

第二，什么是伪价值投资？

伪价值投资，就是靠业绩增长来赚取

股价价差的，其本质，依然是题材炒作。可

以这么说，中国的所谓价值投资者，不论

是公募基金还是私募，全部都是拿着价值

投资的噱头来吸引大家眼球的。

第三，技术分析的重要性。

既然价值投资，中国没有；伪价值投

资，散户又不适合；那么，俺自然只有搞

技术分析了。

技术分析的精髓就是跟庄， 根据我

的经验和研究， 一般都是股价从某个高

位跌下来，跌到某点位

A

，然后依据技术

分析可以做如下判断：

1

、如果能支撑住，

则是一波新的行情开始， 行情见顶方法

依然用技术分析方法判断。

2

，如果支撑

不住，则跌破后反抽卖掉，基本要跌到下

一个技术分析的支撑点位。

一般来说， 这个高点形成的周期越

大，跌下的幅度越大。 比如说

60

分钟周

期上判断的高点， 跌下的幅度也许只有

10%

，但日线周期上的高点下跌也许就要

20%

。

以上是理论分析，怎么操作呢？ 一般

情况，都是到了理论支撑位，先买一半，

如果获得支撑， 则股价突破后会回抽某

一条技术分析线，此时加仓买。 如果无支

撑，则破位反抽止损。 一般情况下，再结

合其他指标和大势等， 可以做到有一定

成功率。

我入市时间还不长，才三年，经历了

新股民的亏损阶段，交了学费，再加上我

觉得我很聪明， 无意中发现了一些技术

上的操作方法和规律， 目前还在不断的

实践和完善中， 但做到稳定的赚钱已经

基本没问题了。 我的理论和技术分析方

法，都是根据前

20

年的

A

股

K

线和指标

摸索发现总结出来的， 应该是来源于实

践，应该是有效的，就像一棵大树，我目

前主干都齐全了， 就差一些附属枝干需

要继续研究。 同时，我还想研究时间上的

规律，目前我研究的只是空间上的，但不

够完美，有了时间和空间的完美配合，应

该胜率更大，争取百发百中。

假设当所有散户都精通技术分析

了，庄家骗不到钱了，自然不玩了，这时

股市就是一潭死水，为了激活它，势必提

高分红，这叫形势倒逼政策，只有当分红

向国外看齐时， 才有可能会产生价值投

资。 正所谓“价值投资之心不死，技术分

析之功不止”。

（

本文选自财富十年论坛
www.money10.cn

）

悄悄锁定利润
暗的快乐

我为什么坚持技术分析
zsy525

■

周末随笔

以史为鉴，可以知未来。 对于投资，

的确也是需要不时总结自己的。 如果你

确定还要在这条艰难的道路上走下去，

你就必须要时刻的回头思考， 自己走过

的这一段路是否正确。 在投资之路上，我

走了三年多的时间， 是应该好好回头望

一望自己曾经走过的路了。 不为别的，只

因我不想原地踏步。

一、投资股市，无论是倾向于任何一

种投资方式， 其必定需要建立属于自己

的一套投资系统， 并在实际中不断检验

和完善。 而我在

2007

年初进入股市时还

是太随意了，并没什么投资系统。 这样的

感性态度真是要不得， 如果你要成为市

场的胜利者，决不能单凭热情。 否则，你

必然成为游戏的失败者。

二、投资需要一份孤独的勇气，这个

孤独可以看做是需要自己独立的判断。

而我在这三年多的时间里， 缺少的就是

这份对市场的独立判断。 这是一个充满

利益的市场，交流是可以的，但没有人会

手把手教你怎样操作， 把利益拱手送到

你面前，一切都要靠自己来判断。

三、价值投资是可以视为信仰的，

但它也仅是投资方法的一种， 不必神

化，但也不可以过于简单化。 而我就把

价值投资过于信仰化、简单化了。 自从

买入天威后就没动过一次， 三年多时

间的坚守，直到这次卖出为止。 其实，

2008

年基本面变化的确是可以判断出

的，但我还是感性的坚持，这样的坚持

是盲目的、无知的。

四、投资也应该是很个性化的，巴菲

特是巴菲特，但斌是但斌，你是你。 面对

不一样的太多因素，简单的模仿，并不值

得骄傲， 人家的成功很可能会是你的失

败。 而我在这几年的操作中，学习了别人

的很多，但真正容入自己内心的却很少，

更缺少自己的风格。 没有自己灵魂的游

走，不可能在市场里成长起来。

五、 市场里一切存在的自有它存在

的道理。 比如成交量，周期浪等，技术分

析的存在，无可厚非，有些人很可能就是

利用这些武器取得了胜利， 谁能说他们

就不是成功的投资者呢。 而我始终坚信

价值投资才是最完美的， 以致对技术分

析完全放弃了， 其实技术分析也有其一

定的合理之处， 对于短期走势有一定参

考价值。 对于投资者来说，我们不要鄙视

任何一种方法， 只要它能够帮助自己继

续存在于这个市场， 我们都应该谦虚的

学习，这并没有什么坏处。

六、 投资的初学者是很需要不断否

定自己的，否定自己就是为了完善自己，

让自己强大起来。 而在这方面我却很是

固执， 认准的理就从不懂得放弃或是变

化，这对投资有好的一面，但有时这样的

态度却很容易让自己迷失， 并出现很大

的判断错误。 在投资上的确应该心怀大

些，有容乃大，兼听则明。 有时，否定自己

是最大的智慧。

七、市场是不可知的，但我们不可

以无知。而我总以为我知道了全部，了

解了全部，一切在我的意料之中，可真

的是这样吗？ 当然，那是可笑的。 对于

市场， 如果你自信地认为你把一切都

看明白了， 那你一定还是处于无知的

状态，还要重新虚心的多实践几年，不

然，直到你挨了子弹，也无法知晓你是

被谁开了枪。

我在资本市场走的路还很短， 我的

回答也只能这样浅显， 但我深深热爱投

资，所以写下拙文，以用勉励，即使充满

失败，但也富有价值。 这是我为未来的投

资岁月，播下的一滴晨露。

（

本文选择财
富十年论坛

www.money10.cn

）

即使充满失败
，

但也富有价值
苏州小居

官 兵

/

图

身在底中不知底
henry88

满坛子似乎都恐慌了
，

这时俺却觉得没必要那么恐慌
。

无他
，

历史的经验一次次告诉我们
，

底部总是伴随着大量的
利空

，

而且底部级别和利空级别往往成正比
。

房地产是一定要压住的
，

缺少了这个投资的主渠道
，

天
量投机资本是一定要找出路的

，

毕竟大蒜
、

绿豆这些小品种
都有个市场容量的问题

。

现在看到股指期货做空可以赚钱
，

那是建立在股票不
赚钱的基础上的

。

可似乎大家都忘了还可以在股指期货做
多的同时

，

股票现货也做多
，

那时赚双倍的钱更会让人眼红
和疯狂

。

至于欧洲
，

也只配是个最后拿来唬人的纸熊了
，

和美中
的经济恢复相比

，

欧洲这些出状况的小国完全可以
OUT

了
。

当多数人还身在底中不知底
，

我们却要战略性的旗帜
鲜明的看多了

。

现在正是积累优质筹码的最佳时机
，

2010

最好的一波中级行情随时都会到来
。 （

本文选自上市公司
调研网

bbs.55168.cn

）

别太把炒股当回事
米粒之光

每个参与股市的人
，

都有自己的目标
。

而要达成自己的
目标靠什么

？

有什么秘诀吗
？

有
，

也没有
。

为什么
，

因为看你有没有这个命
。

命里有时
终须有

，

命里没有莫强求
。

那又有人说了
，

靠命
，

那我还努力
干吗

？

看
，

你又着相了不是
。

偶说这话的意思
，

是该努力就去努力
，

正所谓一分耕耘
一分收获

。

但最后达不达成目标
，

却不是说光靠努力就行
的

。

还要时也
，

运也
，

命也
，

三者互相配合才行
。

2005

年以前
，

炒股票有几个成功的
？

那时候的闽发
，

像
交易的圣地

。

2005

年以后呢
，

大牛市啊
，

有些人没什么水平
也稀里糊涂的资产翻了几十倍上百倍起来了

。

牛啊
，

天下舍
偶其谁

？

偶不是大师谁是
？

哎
，

还真给自己脸上贴纸
。

其实
，

首先是您的命好
，

其次就是历史性机遇了
。

但不管怎么说
，

这也是您的福德
，

也是令人尊敬的
。

偶很鄙视现在中国股市的文化
。

就如现在的社会
，

整一
个浮躁啊

。

人是需要挫折的
，

这样他才能不至于得意忘形
。

社会与历史的发展也是需要阵痛的
，

股市也是需要熊市的
。

好好净化一下偶们的心灵
，

偶们的社会
，

偶们的世界
。

兴趣所在
，

就当玩一场
。

该努力就努力
，

做好自己的分
内活

，

结局如何也就不那么重要了
。

看得开
，

心才放得远
。

有
容乃大

。

最后还想说一句
，

一生悬命投机道
，

炒股是魔鬼
。

哈
哈

，

能远离还是远离它吧
。 （

本文选自淘股吧
www.taoguba.

com.cn

）

熊市五大阶段您过了几关
？

大多数投资者在熊市中一般要经历以下
5

个阶段
：

惜
售

、

悲愤
、

祈求
、

绝望
、

接受
。

通过观察大多数投资者的情绪
反应

，

大致上应能了解熊市行情运行到了哪一个阶段
。

惜售
：

行情结束上升转入回调时期
，

凡是有惜售心态的
投资者

，

此时都会认为行情只不过是一波回档而已
，

回调结
束之后还会上涨

，

不愿意承认牛市已经结束
；

另外一部分投
资者因被套亏损

，

拒绝认可牛市已经结束
，

不断给自己
“

明
天还会好起来

”

的心理安慰
，

但实际的行情却在等待上涨的
惜售中越跌越低

。

悲愤
：

下跌走势开始由抵抗盘跌转为急跌
，

当因投资者
普遍惜售而造成的温和式调整

，

开始突然转变为急促下跌
或者深幅下跌的时候

，

投资者普遍意识到之前对行情的认
识可能是错误的

。

但这个时候大多数投资者手中的股票已
经被深套

，

已经没有了
“

断腕
”

的勇气
，

难以接受大幅亏损的
事实

，

不少投资者开始出现悲愤的情绪化特征
，

往往会出现
“

为什么还不救市
”、“

机构为什么要砸盘
”、“

分析师们为什
么要画蓝图

”

等怨愤情绪
。

祈求
：

经历了急跌行情的痛苦以及怨愤情绪的发泄之
后

，

大多数投资者逐渐认可行情已进入熊市
，

这时候往往开
始祈求

，

祈求行情能有反弹
，

普遍会产生
“

只要反弹能使我
保本

，

我一定会抛
”

或者
“

只要能保本
，

我抛出后再也不会进
入股市

”

的想法
。

绝望
：

但实际的行情往往是逆大多数投资者的想法而
运行的

，

在行情虽然出现反弹但始终达不到
“

保本
”

的要求
，

并再度出现恐慌性下跌之后
，

大多数被深套的投资者经历
了

“

怨愤也是跌
”、“

祈求也要跌
”

的心路历程之后已深感绝
望

，

这时候的投资行为往往是
“

含泪斩仓
”，

或者干脆是
“

弃
仓而去

”，

对股市行情不再关心和过问
。

接受
：

在绝望之后
，

大多数投资者已经清楚认识到熊市
也是经济周期的一部分

，

接受熊市也是投资活动中必须接
受的一部分

。

这时候大多数投资者已完全接受熊市
，

认识到
行情的

“

牛短熊长
”，

实际行情也因此进入低迷筑底状态
。

正
因为股市行情是逆大多数投资者想法而运行的

，

在低迷筑
底中

，

实际上
，

新一轮上升行情已经开始孕育
。

目前
，

您认为行情是运行到了熊市的哪个阶段呢
？ （

本
文选自上市公司调研网

bbs.55168.cn

）


